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VACACIONES

DEPORTES

PRESENTARON EL PROYECTO DE PROMOCIÓN 
DE ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO

Desde la Comisión de Discapacidad denuncian que no hay respuestas a sus 
reclamos por la Obra Social, ni por los accesos adaptados en los edificios 
públicos. “No hay voluntad política de convocarnos”, dicen.

HACE DOS AÑOS QUE NO SON 
CONVOCADOS A LA LEGISLATURA

Daniel Facio, Secretario de 
Protección Civil de la provincia, 
explicó el procedimiento para 
cruzar los pasos fronterizos, luego 
de la extensión que se produjo en 
los horarios de las
 fronteras.

“DE ESTE LUGAR 
VAN A SALIR 
MUCHAS PROMESAS 
DEPORTIVAS”

Ya ingresó a la Legislatura el Proyecto de adhesión a la Ley Nacional, que promueve 
el crecimiento del sector en el país. El mismo incluye al Casino 
Ushuaia, para ser destinado a la creación de un Polo Tecnológico.

UNA MADRE PIDE QUE LA OSEF AUTORICE LA COMPRA 
DE ELEMENTOS PARA PODER OPERAR A SU HIJA
María Meza es la madre de una joven de 17 años. Hace dos meses y medio que están 
esperando y la demora puede perjudicar la recuperación. 

LO QUE HAY QUE 
SABER ANTES 
DE CRUZAR LAS 
FRONTERAS
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El intendente participó del Foro de BiodiverCiudades que se realizó en 
Colombia, desde donde buscan promover la creación de corredores biológicos 
urbanos, entre otras propuestas para la biodiversidad.

PÁG. 4

PROVINCIALES

Así lo afirmó la campeona mundial 
de boxeo, luego de su visita al 
Gimnasio de Artes Marciales y 
Deportes de Contacto, el nuevo 
espacio deportivo que el Municipio 
inaugurará la próxima
 semana. 

BARRANQUILLA

VUOTO FIRMÓ LA DECLARACIÓN 
POR LAS CIUDADES SOSTENIBLES 
Y LA BIODIVERSIDAD
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RÍO GRANDE

Así lo destacó Ángeles, una de las 200 vecinas que la gestión municipal de Río Grande acompaña en el marco del programa 
“Mujeres Emprendedoras”.

Con la nueva entrega de ma-
quinarias, herramientas y mate-
riales correspondientes al progra-
ma “Mujeres Emprendedoras”, el 
Intendente de Río Grande sigue 
apostando al trabajo local, a las 
emprendedoras y a los proyectos 
de las vecinas.

Mariela, una de las 200 empren-
dedoras beneficiadas, sostuvo que 
“con esta posibilidad a mí se me 
abren varios caminos. Estoy muy 
agradecida con el Municipio por-
que la entrega fue rápida”.

Hilda también estuvo presen-
te en la entrega de herramientas: 
“Es una ayuda muy grande porque 
a mi costo no lo iba a poder con-
seguir. Le agradezco mucho al In-
tendente por darme la facilidad de 

“TENEMOS UN MUNICIPIO QUE NOS 
ACOMPAÑA COMO EMPRENDEDORAS”

tener mis herramientas para seguir 
trabajando”, afirmó.

Por otro lado, Ángeles, veci-
na de la ciudad que da clases de 
piano a niños y niñas desde los 4 
años hasta adolescentes y adultos 
en Margen Sur, expresó que “es 
una posibilidad muy linda porque 
me ayuda a tener más alumnos, a 
brindar un mejor servicio. Tene-
mos un Municipio que nos acom-
paña como emprendedoras”, des-
tacó.

Lorena elabora y vende produc-
tos gastronómicos como pre piz-
zas, berlineses, rosquitas, pan ca-
sero: “Es una gran ayuda y fue muy 
rápida la entrega. Esta es una salida 
laboral para quienes no tenemos 
otro trabajo”.

TRABAJOS DE 
REPAVIMENTACIÓN EN LA 
CALLE RIVADAVIA

AVANZAN LOS TRABAJOS EN 
LA CALLE ALAKUSH EN EL 
BARRIO LOS MORROS

La Secretaría de Planificación 
e Inversión Pública realiza tra-
bajos en la calle Rivadavia, entre 
Magallanes y Bouchard, que per-
manecerá cortada hasta su repa-
vimentación prevista para el día 
jueves.

Personal municipal levantó el 
asfalto deteriorado en el sector y 
socavaron el suelo hasta una pro-
fundidad de 80 cm para su recons-
trucción y mejoramiento. Desde 
el área de Servicios Públicos, el 

En la continuidad del Plan de Obras 
dispuesto para la presente temporada 
por la Municipalidad de Ushuaia en 
distintos barrios de la ciudad, avanzan 
los trabajos en la calle Alakush, en el 
barrio Los Morros, donde se intervie-
ne con pavimentación y repavimenta-
ción en distintas arterias.

La secretaria de Planificación 
e Inversión Pública, Gabriela Mu-
ñiz Siccardi, precisó que “seguimos 
trabajando en Los Morros, concre-
tamente en la calle Alakush” donde 
“se realizó el movimiento de suelo 

coordinador Sergio Baiocchi in-
dicó que “estuvimos removiendo 
todo el material en mal estado y 
preparando el suelo para dejarlo 
en condiciones para su repavi-
mentación”.

“Con las cuadrillas de perso-
nal municipal y la maquinaria que 
pertenece también a la Municipa-
lidad realizaremos este jueves la 
repavimentación de este tramo de 
Rivadavia, con asfalto en caliente y 
luego será habilitado al tránsito”.

y se sacó el material que no estaba 
en condiciones, y se continua con la 
colocación de nuevo suelo y la base 
anticongelante”.

Posteriormente, “se va a realizar 
la pavimentación con una carpeta 
asfáltica de 7 centímetros”, agregó 
la funcionaria.  

“Este trabajo está comprendido 
en la obra que incluyó la calle Teresa 
de Calcuta y la intención es ir mejo-
rando y poniendo en valor con nue-
vo pavimento la red vial del barrio”, 
concluyó Muñiz Siccardi.

USHUAIAUSHUAIA
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Del 10 al 12 de diciembre, Tolhuin vivirá una verdadera fiesta popular. En este marco, se conoció el cronograma de actividades 
turísticas, culturales y recreativas que se llevarán adelante durante los tres días en la ciudad.

Del 10 al 12 de diciembre, Tolhuin 
vivirá una verdadera fiesta popular. 
En este marco, se conoció el crono-
grama de actividades turísticas, cul-
turales y recreativas que se llevarán 
adelante durante los tres días en la 
ciudad.

El Municipio de Tolhuin trabaja 

CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES DE LA 
19° FIESTA DE LA LENGA 

TOLHUIN

en la diagramación de los atractivos 
que contendrá la 19° Fiesta Provin-
cial de la Lenga con el acompaña-
miento de los productores made-
reros, organizaciones juveniles e 
instituciones de la ciudad. 

El denominado “circuito lengue-
ro” por donde se podrá transitar, 

abarcará los predios del Edificio de 
Producción (Rupatini 51), la Casa de 
la Cultura (Lucas Bridges 350) y Po-
lideportivo Ezequiel Rivero (Lucas 
Bridges 332).

El evento contará con un concur-
so de escultores y escultoras que du-
rante los tres días trabajarán en ma-
dera de lenga con la temática de los 
pueblos originarios Selk’nam - flora 
y fauna fueguina.

Además, habrá un festival con ar-
tistas locales, provinciales y el cierre 
de la banda La Mosca.

Como es tradicional, la propues-
ta gastronómica será corderos a la 
estaca, y se realizarán juegos de des-
trezas forestales. Este año por inicia-
tiva del sector productor maderero la 
Copa se llamará “Roberto Berbel”.

También habrá una nueva edi-
ción de la Expo de la Lenga “Creando 
en el Corazón” con artesanos, ma-
nualistas y artistas de Tolhuin; y una 
muestra estática de la mano de pro-
ductores madereros.

Con el objetivo de visibilizar los 
valores ecológicos y el buen uso del 
bosque fueguino, desde los organis-
mos de áreas protegidas brindarán 
charlas sobre el cuidado del bosque 

nativo. 
Se invita a toda la comunidad a 

compartir el cronograma completo 
del evento: 

Viernes 10:
Presentación de la 19° Fiesta Pro-

vincial de la Lenga
Apertura “Concurso de Esculto-

res y Escultoras”
Festival Musical con artistas pro-

vinciales 
Sábado 11:
Expo de la Lenga
Muestra Estática con Productores
2do día “Concurso de Escultores 

y Escultoras”
Charlas sobre cuidado del bos-

que nativo
Festival Musical con artistas loca-

les y nacionales 
Domingo 12:
Juegos de destrezas forestales – 

Por iniciativa de los/as productores/
as madereros/as este año la Copa se 
llamará “Roberto Berbel”

Concurso de Escultores y Escul-
toras: entrega, votación y premiacio-
nes

Gastronomía: Corderos a la Esta-
ca

Música en vivo

RECOMENDACIONES 
PARA UNA TENENCIA 
RESPONSABLE DE MASCOTAS

Las mismas apuntan a resguar-
dar el bienestar de las mascotas y 
el cuidado de los espacios públi-
cos compartidos. 

Ante el aumento de vecinos 
en espacios comunitarios y de es-
parcimiento, desde la Dirección 
de Servicios Veterinarios se reco-
mienda que las mascotas perma-
nezcan con collar, correa y bozal, 
como así también que las mismas 
no deambulen solas en la vía pú-
blica. 

También se recuerda que está 
prohibido el ingreso de las masco-

tas a los sectores de juegos de las 
plazas y que es responsabilidad de 
los dueños levantar las heces de 
sus mascotas en lugares compar-
tidos. 

Por otra parte, se recomienda 
a las familias que viajen fuera de 
la provincia con sus mascotas, in-
formarse sobre la documentación 
requerida para evitar complicacio-
nes al momento de salir. 

Estamos trabajando por una 
Río Grande con tenencia respon-
sable que cuida a sus mascotas y a 
su ciudad.

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

“Cuando se interrumpe el servi-
cio de barcazas, la frontera cierra, 
para salir de la isla tenemos tiempo 
para pasar por el paso fronterizo 
hasta las 18 hs, pero en el de Río 
Gallegos podemos llegar hasta las 
22 hs, es el tiempo que establecen 
de máxima para llegar al otro pun-
to”, explicó Facio por FM Masters.

Hay que tener en cuenta que las 
barcazas también funcionan bajo 
el mismo horario. Prestar especial 
atención al servicio meteorológico, 
porque la zona es azotada por vien-
tos importantes y esto impacta en el 
cruce.

En cuanto al transporte público 
por tierra, Facio advirtió que “hemos 
tenido este fin de semana una situa-
ción compleja luego de una interpre-
tación del DNU, esto tiene que ver 
con la pandemia y con las flexibiliza-
ciones, que han ido surtiendo efecto 
con el descenso de contagios”.

“Esto nos ha llevado a que los 
estamentos de contralor que au-
torizan los movimientos, faciliten 
que todas las provincias puedan 
ofrecer servicios turísticos, esto 
habilita a las empresas como los 
colectivos de larga distancia, pero 
no establecieron nuestra condi-
ción especial. Para llegar a nues-
tra provincia nos toca atravesar un 
paso internacional. La comisión 
de transporte CNRT, las empresas 
hacen el manifiesto de viaje, don-
de establecen las condiciones en 
las que se encuentran, los datos de 
los pasajeros y de choferes, tam-
bién la modalidad de traslado. So-
mos parte de un acuerdo sobre el 
Corredor de los Lagos, que integra 

LO QUE HAY QUE SABER ANTES DE 
CRUZAR LAS FRONTERAS

ZOONOSIS ATENDERÁ EN EL 
BARRIO KAUPÉN

El programa de tenencia res-
ponsable de mascotas “Zoonosis 
Más Cerca” contará con una nueva 
edición este viernes 3 de diciembre, 
atendiendo a vecinos y vecinas de la 
ciudad en el centro vecinal del Barrio 
Kaupén, ubicado en Leum 2019. 

El coordinador Territorial de Po-
líticas Sanitarias, Lisandro Fonrra-
dona, explicó que “vamos a estar lle-
gando a todos los barrios, generando 
una acción semanal cada viernes”.

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, continúa con el programa 
“Zoonosis Más Cerca” que presta 
servicios en forma gratuita, con la 
aplicación de la vacuna antirrábi-
ca, que es obligatoria por Ordenan-
za Municipal, así como también la 

entrega de antiparasitarios y la co-
locación del chips identificatorios. 
Fonrradona detalló que “además de 
los servicios prestados, este progra-
ma nos sirve para concientizar a la 
comunidad sobre la importancia del 
cuidado y tenencia responsable”.

Asimismo, el funcionario mu-
nicipal destacó que “es importan-
te continuar visitando los barrios, 
acercando las políticas públicas 
que el intendente Walter Vuoto lle-
va adelante para los vecinos y ve-
cinas”.

Por último,  Fonrradona recordó 
a los vecinos que “también pueden 
acceder a un turno de castración a 
través del 608089 de lunes a viernes, 
entre las 7 y 19 horas, o contactándo-
se por nuestra página de Facebook 
Ushuaia Adopción de Mascotas”.

Daniel Facio, Secretario de Protección Civil de la provincia, brindó recomendaciones para el paso por las fronteras, de 
acuerdo a la extensión que se produjo en los horarios de las fronteras.

Chile, donde podíamos guardar ese 
tránsito internacional, luego, por 
interpretación de Gendarmería, la 
autorización de traslado de pasaje-
ros no está permitida en el tránsito 
internacional”, advirtió el funcio-
nario por FM Masters.

Y adelantó que desde la provin-
cia se presentaron tres protocolos, 
para el aeropuerto, para el puerto y 
acceso terrestre, sobre este último 
aún no hay respuesta.

“No se ha contemplado esta 
condición especial. Tenemos fami-
lias entrelazadas que no se pueden 
ver hace mucho tiempo, la Ministra 
ha elevado esto, porque todo esto 
se vende con anterioridad, todo 
se ve impactado desde este fin de 
semana con esta nueva interpreta-
ción. Chile no tiene objeción al res-
pecto. El gobernador y la goberna-
dora de Santa Cruz tomaron cartas 
en el asunto”, señaló.

Se recuerda que estas restriccio-
nes sólo son para el transporte de 
pasajeros, no hay restricción para 
los particulares.

Tampoco hay requerimiento sa-
nitario en el Paso Fronterizo, pero 
la autoridad sanitaria chilena po-
dría determinar que a alguna per-
sona que va en un auto se le haga 
un test de antígeno.

Santa Cruz sí está exigiendo te-
ner aplicada la primera dosis de 
la vacuna contra el Covid 14 días 
antes de la fecha del viaje, sino, un 
PCR.

De todas maneras, se recomien-
da consultar las páginas de cada 
provincia por la que se va a atra-
vesar, antes de emprender el viaje, 

Además, es recomendable descar-
gar en el teléfono la aplicación Mi 
Argentina, donde figuran las vacu-

nas que se aplicó el portador.
Con respecto a los niños, no hay 

exigencias sanitarias.
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DISCAPACIDAD

La integrante de la Comisión de Discapacidad de CTA Autónoma, María José Pazos, dijo que “la Legislatura anterior nos 
convocaba a la comisión 5, pero hace casi dos años que no estamos siendo convocados a la Legislatura, evidentemente no 
hay voluntad política de convocarnos. Estamos igual o peor, porque ni siquiera nos abren la puerta de la Legislatura”.

La semana pasada, integrantes 
de la Comisión de Discapacidad 
mantuvieron otra reunión con el 
Secretario de Discapacidad y Adul-
tos Mayores de la Provincia Omar 
De Luca, pero sin resultados posi-
tivos.

“Toman notas de los reclamos, 
pero nunca aparecen propues-
tas concretas que impacten en la 
vida de las personas con disca-
pacidad”, advirtió Pazos por FM 
Masters.

Además, desde la Comisión 
también padecen la situación de 
la OSEF. “Los pensionados RUPE 
dependemos de esa Obra Social, 
con la falta de atención y de medi-
camentos. En la farmacia de OSEF, 
la medicación con metformina, la 
receta te la firman y te la derivan a 
otra farmacia, y tenés que deambu-
lar por farmacias para buscar algu-
na que tenga cobertura al 100%, ni 
que hablar de la medicación de un 
inmunosuprimido. La obra social 

LA COMISIÓN DE DISCAPACIDAD DENUNCIA QUE HACE 
DOS AÑOS QUE NO SON CONVOCADOS A LA LEGISLATURA

ahora cambió la forma de hablar 
de ese tipo de enfermedades, los 
llama “catastróficas” y con ese tipo 

de nombre de preocupa”, señaló 
Pazos.

Desde la Comisión repudia-

ron los dichos del dueño de la 
Cínica San Jorge, Carlos Sánchez 
Posleman, quien señaló a los afi-
liados RUPE, como la razón del 
desfinanciamiento de la obra 
social.

En relación a la falta de accesi-
bilidad para personas discapacita-
das en los edificios públicos, Pazos 
señaló que volvieron a plantear el 
tema ante el Gobierno de la pro-
vincia: “Dicen que están en trata-
miento en el presupuesto y esto 
está sujeto a la aprobación de ese 
presupuesto”.

Este viernes, integrantes de la 
Comisión convocan a organizacio-
nes de discapacidad a la esquina de 
San Martín y Fadul.

Secretario de Discapacidad 
y Adultos Mayores de la Provin-
cia. “Queremos que se visibilice 
la cantidad de personas con dis-
capacidad, que la convocatoria se 
replique en Tolhuin y Rio Grande”, 
concluyó.
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El Ministerio de Educación de la Nación, junto a las y los ministros de Educación de las provincias del país, se reunieron en 
una nueva asamblea del Consejo Federal de Educación en el Palacio Sarmiento en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 
para comenzar a diagramar la agenda de trabajo 2022 con el eje central puesto en consolidar la presencialidad plena.

La ministra de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, AeIAS, 
Analía Cubino estuvo presente en 
dicha asamblea, la cual estuvo pre-
sidida por el ministro de Educación 
nacional, Jaime Perczyk. En este 
encuentro ministras y ministros 
de todo el país aprobaron una se-
rie de resoluciones vinculadas a la 
educación técnica y conversaron 
sobre la importancia de la campaña 
de vacunación para la comunidad 
educativa y los avances del Siste-
ma Integral de Información Digital 
Educativa (SInIDE) para el registro 
de alumnas y alumnos. Además, se 
dialogó sobre la prueba Aprender 
que se llevó a cabo este miércoles 1° 
de diciembre en todo el país.

“Tenemos que insistir con la 
campaña de vacunación porque he-
mos visto que en las escuelas que se 
han vacunado, la situación ha sido 
extraordinariamente buena. El CFE 
tiene que trabajar en cada provin-
cia, en cada localidad con los jefes 
comunales, con los intendentes y 
con las escuelas para que las chi-
cas, los chicos y docentes tengan el 
esquema completo. Es un derecho 
personal, pero también es una res-
ponsabilidad ciudadana. Gracias 
a que la campaña ha sido buena, 
mañana podemos llevar adelante 
la prueba Aprender en todo el país” 
manifestó Perczyk.

Además, en cuanto a la Educa-
ción Técnico Profesional (ETP) se 

NUEVO ENCUENTRO DEL CONSEJO 
FEDERAL DE EDUCACIÓN

acordaron tres resoluciones: una 
que establece una nueva trayectoria 
formativa para la modalidad; otra 
que asigna un aporte económico es-
pecial para fortalecer la presenciali-
dad plena y para la adquisición de 
insumos para la realización de prác-
ticas formativas; y por último una 
resolución que aprueba las referen-
cias de evaluación de las especiali-
dades correspondientes a Técnico 
en Industrialización de la Madera 
y el Mueble y a Técnico en Energías 
Renovables.

Asimismo, se abordó temas 
como el tratamiento de la proble-
mática del Grooming; la compra 
y logística para la distribución de 
libros en nivel inicial y primario 
para el próximo ciclo lectivo y la 
propuesta de capacitación para do-
centes; los avances en materia de 
conectividad; la presentación del 
museo Ana Frank y se conversó so-
bre el Censo Nacional de Población, 
Hogares y Viviendas 2022, a cargo 

COMENZÓ EL HORMIGONADO 
DE LA CISTERNA DEL BARRIO 
ANTIGUOS LEÑADORES

Es en el marco de la obra para 
llevar agua y cloacas a ese y otros dos 
barrios del Valle de Andorra. Se verán 
beneficiadas unas 250 familias.

La Dirección Provincial de 
Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS) comenzó este miércoles 
con el hormigonado de la cisterna 
de 540 metros cúbicos ubicada en 
el barrio Antiguos Leñadores, en 
el Valle de Andorra de la ciudad de 
Ushuaia, estructura que forma par-
te de la obra para llevar agua y cloa-
ca a ese barrio y dos más: Cuesta 
del Valle y Las Reinas. En total se ve-
rán beneficiadas unas 250 familias.

En esa jornada, se utilizaron 74 
metros cúbicos de hormigón (unos 
11 camiones) para la platea y parte 
de los tabiques de la estructura.

“Esta cisterna nos va a permi-
tir abastecer en primera instancia 
a los barrios Antiguos Leñadores y 
Cuesta del Valle y en el futuro a ba-
rrios aledaños -explicó el presiden-
te de la DPOSS, Cristian Pereyra-. 
Mientras tanto, en el sector de Las 
Reinas se están realizando los tra-

bajos de movimiento de suelo nece-
sarios para la posterior construcción 
de otra cisterna”.

En el caso de la obra que se está 
ejecutando en Antiguos Leñadores, 
el funcionario explicó que “se trata 
de una cisterna de hormigón arma-
do de 540 metros cúbicos de almace-
namiento de agua potable, de 10,40 
metros de ancho y 20,40 metros de 
largo, con una altura proyectada de 
2,70 metros, apoyada sobre suelo es-
pecialmente compactado”. 

Detalló que se compone de dos 
compartimentos totalmente inde-
pendientes para funcionamiento 
individual en caso de que haya que 
efectuar trabajos de mantenimiento 
o se deba dejar alguna fuera de servi-
cio alguno de ellos sin desabastecer 
de agua a la red. 

El sistema que abastecerá se 
compone de un sector que funciona 
por “gravedad” (para cotas inferiores 
a la cisterna) y otro sector “presuri-
zado” (para cotas superiores a la cis-
terna o sectores donde es necesario 
mayor caudal).

BUENOS AIRES

del director del Instituto Nacional 
de Estadísticas y Censos (INDEC), 
Marco Lavagna.

El encuentro también contó con 

la participación de los representan-
tes de los 5 gremios docentes nacio-
nales (Ctera, UDA, CEA, SADOP y 
AMET).

USHUAIA
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EDUCACIÓN 

ECONOMÍA POPULAR

NUEVA EDICIÓN DE LA 
FERIA EMPRENDER TDF EN 
RÍO GRANDE Y USHUAIA

La Secretaría de Economía Po-
pular de Tierra del Fuego, AIAS 
llevará a cabo este sábado 4 y do-
mingo 5 de diciembre de 13 a 20hs 
la Feria Emprender TDF ’16 días de 
activismo contra la violencia de gé-
nero ONU’.

Las jornadas se realizarán de 
forma simultánea en Río Grande 
en el Salón del Ipra (Perito Moreno 
N°168) y en Ushuaia en el Gimna-
sio de la Escuela N°15 (I. Rucci N° 
2463).

Al respecto, la titular del área, 
Cecilia Rojo señaló: “participarán 
emprendedores y emprendedoras, 
manualistas, artesanos de diferen-
tes rubros, gastronómicos, del sec-
tor textil. La población va a encon-
trarse con adornos navideños, con 
gastronomía a precios accesibles y 
de buena calidad”.

Y precisó: “en esta ocasión se 
suma la edición ‘únete’, campaña 
de 16 días de activismo contra la 
violencia de género, propuesta 
por la Organización de Naciones 
Unidas (ONU) y tiene como fin 
de prevenir y eliminar la violencia 
contra las mujeres y niñas en todo 
el mundo, mediante la puesta en 
marcha de medidas mundiales 
que mejoren la concientización”.

“Es una forma de impulsar la 
promoción para que se generen 
oportunidades de debate y reco-
nocimiento para las mujeres que 
participan, en este caso de la Eco-
nomía Popular y va a haber alre-
dedor de 30 stand en Río Grande 
y 60 stand en Ushuaia. Invitamos 
a toda la comunidad a participar 
con entrada libre y gratuita”, de-
talló Rojo.

El Ministerio de Educación, en conjunto con la Dirección Provincial Nivel Superior y personal de Junta de Clasificación y 
Disciplina, abordaron un encuentro de asesoramiento administrativo para estudiantes próximos a egresar de Institutos de 
Formación Docente.

El objetivo principal de este 
espacio fue ofrecer asesoramien-
to y acompañamiento en trámites 
administrativos relacionados con 
el ingreso a la docencia, por ejem-
plo, inscripción a Junta, apertura 
de legajo docente, normativa vi-
gente, entre otros trámites; como 
así también enfatizar que, desde 
el área Atención al Docente se 
propone un acompañamiento in-
tegral ante situaciones personales 
en las que exista un derecho vul-
nerado. 

El primer encuentro se rea-
lizó con estudiantes y docentes 
del ISPRG – Instituto Superior del 
Profesorado Río Grande e IPES - 
Instituto Provincial de Educación 
Superior “Paulo Freire”, quienes 
pudieron intercambiar interrogan-
tes, saberes e información inheren-
te a la función docente.

La presente propuesta educati-
va surge de un trabajo articulado 
entre la Coordinación Provincial de 
Atención al Docente, los Institutos 
de Formación Docente de la pro-

ASESORAMIENTO ADMINISTRATIVO A 
FUTUROS DOCENTES

vincia y la Dirección Provincial de 
Nivel Superior.

Interesados en recibir infor-
mación pueden comunicarse a 

las siguientes vías de comunica-
ción:

Atención al Docente Rio Gran-
de: atenciondocente.rg@tdf.edu.

ar –  WhatsApp: (2964) 61-6438.
Atención al Docente Ushuaia: 

atenciondocente.ush@tdf.edu.ar 
–  WhatsApp: (2901) 58- 4106.
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TOLHUIN

El predio fue otorgado por la Municipalidad de Tolhuin e implicará el fortalecimiento de la presencia del organismo en la 
ciudad.

TRASPASO DE TITULARIDAD DEL PREDIO QUE SERÁ 
UTILIZADO PARA LA DELEGACIÓN DEL CIEFAP 

La ministra de Producción y Am-
biente, Sonia Castiglione, acompañó 
al director Ejecutivo del Centro de 
Investigación y Extensión Forestal 
Andino Patagónico (CIEFAP), en la 
firma del traspaso de titularidad de 
un predio que, la Municipalidad de 
Tolhuin, cede para la delegación 
CIEFAP en la ciudad.

De la firma de traspaso participa-
ron por el Municipio de Tolhuin, el 
Intendente, Daniel Harrington y la 
Subsecretaria de Gestión y Desarro-
llo Urbano, Valentina Vissani.

Los predios comprendidos en el 
traspaso son tres parcelas ubicadas 
en el Macizo 155, sección T de la ciu-
dad de Tolhuin, por Decreto E.M.T. 
N°096/18.

Cabe destacar, que Castiglione es 
parte de la Comisión Directiva del 

CIEFAP en representación de Tierra 
del Fuego y desde el comienzo de su 
gestión viene acompañando el cre-
cimiento de la institución en todo el 
territorio de la provincia.

Recientemente se logró la apro-
bación del proyecto denominado 
“Consolidación Federal del Organis-
mo Interjurisdiccional Parque Cien-
tífico Tecnológico Agroforestal y De-
legaciones Provinciales Patagónicas 
(CIEFAP)”, presentado en conjunto 
con todas las provincias patagónicas 
en el marco del Programa CITEs.

En conjunto con el Centro de In-
vestigación y Extensión Forestal An-
dino Patagónico, se busca potenciar 
la gestión forestal sostenible, el desa-
rrollo de multiproductos y el fortale-
cimiento de la gestión de bosques y 
cambio climático.

Al respecto, la Ministra resaltó 
que “desde el inicio de la gestión se 
viene trabajando fuertemente en el 
fortalecimiento de las capacidades 
locales, y es fundamental, no sólo 
contar con recursos humanos sino 
también con infraestructura direc-
cionada a la investigación y exten-
sión que acompañen a los producto-
res y todo el sector”. 

“En ese sentido, destacamos el 
apoyo del Municipio de Tolhuin, 
para el fortalecimiento y desarrollo 
de la delegación en la ciudad, con 
fuerte eje en el proyecto reciente-
mente aprobado con financiamiento 
del programa CITEs, que cuenta con 
dos etapas; la primera etapa comen-
zará pronto y se trata de la construc-
ción de la cede CIEFAP Tolhuin en el 
predio dependiente del Ministerio 
de Producción y Ambiente, cito en la 

calle Ángela Loig N° 211; y la segun-
da será la de montar los laboratorios 
que responden a las necesidades de 
desarrollo y agregación de valor del 
sector foresto industrial, a construir-
se en este nuevo predio del que dis-
pondrá CIEFAP” explicó.

Por su parte, el Director Ejecuti-
vo de CIEFAP, José Daniel Lencinas 
expresó que “cuando hablamos de 
federalizar las capacidades científi-
cas tecnológicas, significa claramen-
te esto, establecerse en territorios 
donde están las mayores potencia-
lidades productivas, y para nuestro 
sector, en lo que respecta a madera 
nativa patagónica, se encuentra en la 
Provincia de Tierra del Fuego y par-
ticularmente en el área de Tolhuin, 
donde se desarrolla el mayor polo 
productivo foresto industrial basado 
en la lenga”.

“ESTAMOS A DISPOSICIÓN PARA 
GARANTIZAR EL CUIDADO DE 
LA COMUNIDAD”

Así lo precisó la titular de la car-
tera sanitaria provincial, Judit Di Gi-
glio en referencia a la medida adop-
tada por el Gobierno nacional sobre 
el aislamiento de todas las personas 
a bordo del buque Hamburg. Ase-
guró que “vamos a ir adaptando 
la política sanitaria de la provincia 
para estar en una sintonía constan-
te con el gobierno nacional”.

La Ministra de Salud de la Pro-
vincia se refirió a la disposición 
de su cartera homónima nacional 
en referencia al aislamiento de to-
das las personas a bordo del bu-
que Hamburg ante el reporte de 
un nuevo caso positivo que tenía 
previsto la llegada a Tierra del Fue-
go. “Vamos a acompañar todas las 
medidas sanitarias cuya prioridad 
es el cuidado de la salud de toda la 
comunidad” resaltó Di Giglio.

“Como provincia, y tal como lo 
hemos realizando durante toda la 
pandemia, vamos a acompañar to-
das las decisiones que lleve adelante 
el Ministerio de Salud de la Nación, 
entendiendo que es el organismo de 
aplicación y el órgano rector sanita-
rio” indicó la funcionaria provincial.

En ese sentido, precisó que se 

ha mantenido un diálogo constante 
y fluido con la Ministra Carla Vizzot-
ti, por lo que “estamos a disposición 
para continuar articulando accio-
nes en conjunto, y una de ellas tiene 
que ver con la llegada de cruceros al 
Puerto de la ciudad de Ushuaia”.

Respecto a la llegada del buque 
a la provincia, aseguró que “has-
ta el momento la información que 
tenemos es la que dio a conocer el 
Gobierno Nacional a través de los 
canales oficiales de comunicación. 
Se dispuso que todos los tripulantes 
y pasajeros del buque que actual-
mente se encuentra en ultramar a la 
altura de la Bahía Samborombón, se 
mantengan aislados a bordo, y una 
vez se tenga el resultado y se com-
plete la investigación epidemiológi-
ca, se definirán los pasos a seguir”.

No obstante, en referencia a las 
diversas particularidades que se pre-
sentaron en el Puerto de Ushuaia, 
con situaciones de casos positivos 
de COVID en los cruceros, Di Giglio 
comentó que “se vienen activando 
los protocolos de manera ordena-
da, tal como están dispuestos y que 
fueron aprobados por el gobierno 
nacional y sanidad de frontera”.

BUQUE AISLADO
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Se realizó con una amplia participación de productores, emprendedores y técnicos locales que buscan fortalecer sus 
capacidades productivas, la vinculación entre los actores de la cadena, las instituciones científicas y académicas locales.

El Ministerio de Producción y 
Ambiente a través de la Secretaría 
de Desarrollo Productivo y PyME, 
en conjunto con la Secretaría de 
Ciencia y Tecnología del Ministerio 
de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología, con el Centro de Inves-
tigación y Extensión Forestal Andi-
no Patagónica (CIEFPA), el Instituto 
Nacional de Tecnología Agropecua-
ria (INTA), la Universidad Nacional 
de Tierra Del Fuego (UNTdF), die-
ron comienzo a las jornadas de pro-
ducción y oferta gastronómica de 
hongos cultivados, donde se com-
partieron resultados de ensayos 
realizados por las instituciones de 
investigación, datos de relevamien-
to de demanda local, estructura de 
costos y tecnologías. 

La semana continuará con ca-
pacitaciones, visitas de asistencia 
técnica con productores, encuen-
tro con gastronómicos para el de-
sarrollo de recetas con diferentes 
especies de hongos y charla de pri-
meros pasos en el cultivo de hon-
gos, tanto en Ushuaia como Rio 
Grande, para incentivar a nuevos 
productores.

La Secretaria de Desarrollo Pro-
ductivo y PyME, Carolina Hernán-
dez, comentó al respecto que fue 
“muy rico el intercambio, con mu-
cha dinámica y compartir de sabe-
res locales; saberes que son posi-

COMENZARON LAS JORNADAS DE 
PRODUCCIÓN Y OFERTA GASTRONÓMICA 
DE HONGOS CULTIVADOS

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE 

bles gracias a los procesos de I+D+i 
liderados tanto por productores 
como por instituciones de recono-
cida trayectoria local”.

“Entendemos que jornadas de 
esta naturaleza no sólo apuestan 
a la formación de capacidades de 
los que ya están produciendo, sino 
que son motivadoras para quienes 
vienen dando sus primeros pasos 
productivos, dando a conocer el 
producto, sus potencialidades y co-
nectan actores de la cadena, siendo 
estas todas acciones de vital im-
portancia para el fortalecimiento 
del sector” aseguró.

Por su parte, el Jefe Agencia de 
Extensión Rural INTA Ushuaia, Fa-
bián Bolleras, celebró el comienzo 
de esta actividad y dijo que “se dio 
un espacio de mucho intercambio 
de conocimiento entre producto-
res, emprendedores y las institu-
ciones que estamos promoviendo 
el cultivo de hongos comestibles”. 

“Desde el INTA Ushuaia, el 
componente hongos constituye 
uno de los ejes estratégicos que 
permite aportar a la soberanía ali-
mentaria de nuestras comunidades 
y la generación de oportunidades 
productivas. En este desafío la ar-
ticulación institucional que esta-
mos teniendo con el Gobierno de 
la Provincia, la UNTDF y el CIEFAP, 
es clave”, aseveró.

Finalmente, la docente-inves-
tigadora de la UNTDF, Noelia Pa-
redes, evaluó que “fue sumamente 
necesario este espacio de intercam-
bio y reconstrucción horizontal de 
conocimientos, porque nos permi-
tió validar los resultados que ob-
tuvimos con nuestros estudiantes 
de la Licenciatura en Gestión Em-
presarial, Licenciatura en Biología 
y de la Licenciatura en Economía 

en el proyecto de investigación y 
desarrollo que implementamos 
junto a la AER-INTA-Ushuaia; lo-
gramos concretar la formación de 
un cepario de hongos comestibles 
para producción comercial, y obte-
ner datos como costos, demanda y 
mercado, que nos permitieron re-
velar el gran potencial de desarro-
llo de esta actividad productiva en 
la provincia”.
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LA COOPERATIVA ELÉCTRICA 
PRESENTÓ SU APLICACIÓN 
PARA TELÉFONOS CELULARES

La Cooperativa Eléctrica de Río 
Grande lanzó la primera aplicación 
de la institución especialmente di-
señada para el uso de los vecinos de 
la ciudad. La misma está disponible 
en su versión iOS y Android para 
ser descargada en los celulares. 

En la app se pueden consul-
tar los períodos de facturación así 
como realizar el pago del servicio 
desde el mismo celular. También 
permite habilitar la opción de reci-
bir las facturas por mail, recordato-
rios de vencimiento y notificacio-
nes. 

De manera sencilla es posible 
crear el usuario y acceder a la ofi-
cina virtual, así como consultar no-
vedades e información útil sobre la 

Los ediles votaron de manera 
unánime la ordenanza que esta-
blece la figura de guardián de espa-
cios verdes bajo el nombre de “pla-
cero”, función que quedará a cargo 
de un agente municipal, y que bus-
ca velar por el cumplimiento de la 
tarea de guardar y cuidar los espa-
cios verdes y espacios recreativos 
del dominio municipal tales como 
plazas y parques, entre otros.

El proyecto designa tareas de 
recolección de hojas y objetos aje-
nos al espacio verde; supervisión, 
custodia y conservación del espa-
cio de uso público; notificación 
de la necesidad de intervenciones 
más complejas como arreglos de 
gran envergadura y reemplazo de 
piezas etc. Además, esta ordenan-
za promueve la capacitación en 
mantenimiento, vigilancia, prime-
ros auxilios y RCP para el personal 
afectado.

La moción fue impulsada por 
el concejal del Frente de Todos-PJ, 
Javier Branca, quien en los funda-
mentos del proyecto destaca que 
esta ordenanza “tiene como fina-
lidad la implementación de meca-
nismos y recursos para la protec-
ción, mantenimiento y vigilancia 

de plazas y espacios verdes de 
la ciudad”. Además, señala que 
“mediante la creación de la figu-
ra de placero, se garantiza una 
presencia capacitada en la pre-
servación del patrimonio cultural 
y natural, la prevención de acci-
dentes y seguridad para todos los 
concurrentes, control de relacio-
nes públicas, con elementos y en-
trenamiento en la comunicación 
permanente con caminantes y 
agentes de seguridad y control 
urbano”.

Por último, esta ordenanza 
propone y autoriza al Municipio 
a suscribir convenios de trabajo 
para que se lleve a cabo esta tarea 
y, por otro lado, disponer de un 
plazo de treinta días, a partir de 
la promulgación de la presente, 
para su reglamentación.

La aprobación de esta norma 
tuvo lugar en el desarrollo de la 
novena sesión, llevada adelan-
te días atrás. Se avanzó en este 
asunto luego de haber sido trata-
do en la comisión de Calidad de 
Vida y Turismo, etapa en que se 
discutieron los fundamentos, y 
de haber obtenido dictamen final 
en Debate Ciudadano.

EL CONCEJO APROBÓ LA 
CREACIÓN DE LA FIGURA DE 
PLACERO Y GUARDIÁN DE 
ESPACIOS VERDES 

Cooperativa Eléctrica de Río Gran-
de. 

El Presidente del Consejo de Ad-
ministración de la institución “des-
tacó y agradeció el trabajo realiza-
do por la Cooperativa para seguir 
generando herramientas que per-
mitan mejorar la calidad del ser-
vicio eléctrico que brindamos en 
nuestra ciudad, desde la perspecti-
va del usuario”.

“Una vez más la Cooperativa 
Eléctrica demuestra con acciones 
concretas que es necesario seguir 
sumando herramientas tecnológi-
cas e innovación de manera cons-
tante con el objetivo de fortalecer 
la relación con nuestros vecinos” 
finalizó Santiago Barrientos.

RIO GRANDE USHUAIA
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y reflexión, pero a la vez de ce-
lebración de estar vivos y poder le-
vantar la voz de nuestro pueblo, el 
cual mantenemos vivos a través de 
nuestra sangre”.

Del evento, también participa-
ron artistas invitados como Maria-
na Andrade, Facundo Armas y el 
Ballet Soles que dejan Huellas quie-
nes a través de su arte y música rin-
dieron homenaje al pueblo nativo.

LA MUNICIPALIDAD PREPARA 
LA EXPO-FERIA NAVIDEÑA

La Municipalidad de Ushuaia 
llevará adelante una Expo-Feria 
“Emprendiendo el Futuro” dedica-
da a las fiestas navideñas el domin-
go 19 de diciembre, entre las 14 y 
las 19 horas en el Gimnasio del Co-
legio Don Bosco, ubicado en Maipú 
al 800.

Organizada desde la Secretaría 
de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos, a través del 
área de Economía Social que de-
pende de la Subsecretaría de De-
sarrollo Comunitario, contará con 
emprendedores y emprendedoras 
locales que presentarán productos 
vinculados a las tradicionales cele-
braciones de Navidad.

El subsecretario Pablo Pérez 
indicó que “estamos preparando 
esta nueva Expo-Feria que será la 
última feria masiva de este año con 
una temática exclusivamente navi-
deña, con emprendedores locales 
que producen en nuestra ciudad, 
en este circuito virtuoso de la eco-
nomía social, y que comercializan 
con los vecinos y vecinas de Us-
huaia y también con quienes nos 
visitan y se encuentran con esta 
opción en un espacio céntrico”.

Auguró una gran concurrencia 
de público y afirmó que “este será 
un encuentro de nuestra comu-
nidad, que es también muy nece-
sario, gracias a la vuelta paulatina 
a la normalidad debido a la gran 
campaña efectiva de vacunación 
que llevó adelante el Gobierno na-
cional y que nos ha permitido vol-
ver a las ferias y regresar con estos 
espacios con productores locales”.

“Hemos podido llevar adelante 
un cronograma de ferias durante 
el año y esta última va a tener una 
muy buena concurrencia de pro-
ductores y se sumarán actividades 
y muestras artísticas y culturales”, 
agregó del Subsecretario de Desa-
rrollo Comunitario.

“Estamos muy contentos de 
terminar el año con una activi-
dad tan importante y queremos 
agradecer a la comunidad del Don 
Bosco con quienes hemos traba-
jado de manera articulada y nos 
ha permitido llevar adelante estas 
actividades tan importantes para 
nuestra comunidad”, afirmó Pérez 
e invitó a todos los vecinos y veci-
nas a concurrir el 19 de diciembre 
a la Expo-Feria.

El jefe de gabinete de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, Omar Bece-
rra, en compañía de la secretaria 
Cultura y Educación, María José 
Calderón y la subsecretaria de 
Cultura municipal Belén Molina, 
recibieron a funcionarios de la Bi-
blioteca Nacional “Mariano Mo-
reno” y avanzaron en una agenda 
en común para trabajar en forma 
coordinada con el municipio y las 
bibliotecas locales.

El Director de asuntos jurídicos 
de la Biblioteca Nacional Mariano 
Moreno, Roberto Bardelli explicó 
los alcances del proyecto que bus-
ca crear una red de bibliotecas, 
traer muestras itinerantes, instalar 
un laboratorio de digitalización, 
coordinar acciones para potenciar 
la especificidad en bibliotecología, 
brindar capacitaciones y lograr 
crear un polo cultural. 

El jefe de Gabinete Omar Bece-
rra destacó “el sentido federal del 
proyecto, que busca acercar a todo 
el territorio del país las muestras, 
capacitaciones y trabajar en forma 
conjunta con profesionales locales 
para lograr el objetivo final, que es 
la conformación del sistema na-
cional de bibliotecas a través de 
una red”. 

Por su parte la secretaria de 
Cultura y Educación, María José 
Calderón valoró el trabajo coordi-
nado sobre una agenda en común 
con la impronta federal que tiene 

el Gobierno nacional. “Esta ini-
ciativa propone abrir las puertas 
de la Biblioteca Nacional, a través 
de sedes en distintas provincias, 
como se hizo ya en Salta, Córdoba 
y ahora en Tierra del Fuego y pun-
tualmente en Ushuaia”, expresó.

“Han demostrado un especial 
interés en la cuestión Malvinas y 
esto para nosotros es fundamen-
tal porque es uno de los ejes de 
la gestión del Intendente Walter 
Vuoto, de no sólo valorar la cultu-
ra como soberanía sino también 
entiende que a partir del hábito 
lector, llegando a las Infancias y 
jóvenes, se puede generar liber-
tad de pensamiento y construir 
identidad”.

La funcionaria destacó la pro-
puesta de coordinar acciones con 
organizaciones como “Ushuaia 
anda leyendo”, con los gradua-
dos de la tecnicatura de biblio-
tecología del CENT N° 11, que 
están muy vinculados a la gestión 
municipal porque hay un traba-
jo en territorio que siempre nos 
encuentra, así que la posibilidad 
de capacitar es muy importante, 
y esperamos concretar acciones 
para el primer cuatrimestre del 
próximo año”.

En el cierre del encuentro pro-
tocolar las autoridades municipa-
les hicieron entrega de presentes 
a los referentes de la biblioteca 
nacional.

ENCUENTRO CON 
FUNCIONARIOS DE LA 
BIBLIOTECA MARIANO MORENO

USHUAIAUSHUAIA
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A través de la Dirección General de Centros de Cuidados de la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia del Ministerio de 
Desarrollo Humano de Tierra del Fuego AIAS, se llevó a cabo el cierre de una de las actividades que se sostuvo a lo largo del 
año en la localidad de Tolhuin.

El mismo se realizó en el Centro 
Cultural Lola Kiepja y participaron 
la titular del área, Ana Andrade, el 
director provincial de Niñez, Ma-
riano Ponce y las agentes del Cen-
tro Integrado de Río Grande que se 
trasladaron periódicamente para 
llevar cabo este trabajo en territo-
rio.

Respecto a esto, el director pro-
vincial de Niñez, Mariano Ponce, 
manifestó que “llevamos adelante 
el cierre de uno de los dispositivos 
comunitarios territoriales que de-
penden de la Dirección General de 
Centros de Cuidados”, al tiempo 
que agregó: “hicimos este evento 
con niños y niñas y sus familias o 
referentes afectivos, ya que el tra-
bajo de este año tuvo que ver con 
instalar ese dispositivo en la loca-
lidad, atendiendo a las demandas 
que surgían desde allí respecto a la 
protección de los derechos de los 
niños y las niñas”.

“El dispositivo tiende a generar 
prácticas de cuidados y a la revi-

SE REALIZÓ EL CIERRE DEL DISPOSITIVO 
COMUNITARIO TERRITORIAL EN TOLHUIN

PROVINCIALES

sión de las prácticas cuidados en-
tre las niñas y los niños, pero tam-
bién entre los adultos para con 
ellas y ellos”, añadió el funciona-
rio, y dijo que “de alguna manera, 
se intenta tocar algo de las prác-
ticas de cuidado comunitarias en 
esa localidad, así que seguimos 
trabajando para fortalecer el sis-
tema de protección en cada uno 
de los puntos del territorio”. 

Además, remarcó “la impor-
tancia del trabajo de las agentes 
que sostienen los dispositivos de 
cuidado, que son compañeras del 
Centro Integrado de Río Grande”, 
y destacó: “se trasladaron durante 
todo el año semanalmente para 
llevar adelante la actividad”.

Finalmente, Ponce se refirió al 
trabajo articulado entre diferen-
tes áreas y señaló que “utilizamos 
el espacio de Cultura de provin-
cia que nos permitió sostener el 
trabajo mancomunado y uno de 
los móviles de la Delegación para 
trasladar a las y los niños, llevar 

UN HERIDO EN UN 
VUELCO EN LA RUTA 3

POLICIALES

Un joven resultó herido en 
un vuelco ocurrido cerca del 
mediodía de ayer, cuando tran-
sitaba por la Ruta n°3, en in-
mediaciones de la estancia San 
Luis, al sur de Río Grande. 

Guillermo Favole, de 29 
años, que iba al mando de un 

Fiat Argo, dijo que perdió el 
control del vehículo cuando 
sobrepasaba a otro auto. Fue 
trasladado al Hospital en am-
bulancia. 

En el lugar trabajó perso-
nal de Policía, Defensa Civil y 
Bomberos Voluntarios.

 

adelante este dispositivo pone en 
marcha un trabajo de correspon-

sabilidad en la localidad muy inte-
resante”.
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PRESENTARON EL PROYECTO 
DE PROMOCIÓN DE ECONOMÍA 
DEL CONOCIMIENTO

El Gobierno de la Provincia 
presentó el Proyecto de Ley para 
crear el Régimen Provincial de 
Promoción de la Economía del 
Conocimiento. Pretende adhe-
rir a Tierra del Fuego dentro de 
lo dispuesto en la Ley Nacional 
N°27.506 y su modificatoria la 
N°27.570, las cuales promueven el 
crecimiento del sector en nuestro 
país.

Asimismo, dentro de la pre-
sentación se solicita hacer uso 
del edificio denominado “Casino 
Ushuaia” para ser destinado a la 
creación de un Polo Tecnológico y 
Cultural donde “se desarrollen ac-
tividades culturales, educativas, 
científicas, tecnológicas y activi-
dades productivas propias de la 
economía del conocimiento”. 

Al respecto, la Ministra de Pro-
ducción y Ambiente auguró que 
“de aprobarse la creación del Ré-
gimen Provincial de Promoción 
de la Economía del Conocimien-
to, nuestra provincia contará con 
estructura normativa ventajosa 
para la instalación de empresas 
del sector que, al haber otras pro-
puestas en otros sitios del país, 
puedan elegir venir a Tierra del 
Fuego”. 

“Este proyecto es muy impor-
tante porque definidamente nos 
afirma en el camino de la diversi-
ficación de la matriz productiva, 
al tiempo que nos posiciona de 
manera positiva entre los clusters 
a nivel nacional” aseguró. 

Por otra parte, Castiglione re-
saltó que “nosotros venimos apli-
cando medidas que estimulan 
la radicación de empresas y pro-
yectos interesados en desarrollar 
en la provincia; por ejemplo, la 
presentación de un programa de 
inserción laboral para la contrata-
ción de mano de obra local, que 

LEGISLATURA

El legislador Federico Sciura-
no se reunió en Buenos Aires con 
referentes nacionales de Scho-
las Ocurrentes, una organización 
creada por el Papa Francisco para 
dar una respuesta a problemas so-
ciales de jóvenes y niños a través 
de la educación y generando una 
cultura del encuentro. Recorrieron 
las sedes del Barrio 31 y de Villa 
Fiorito.

“Ver los lugares que tienen, 
las actividades y propuestas que 
dan a la comunidad es un enorme 
aprendizaje para ver qué accio-
nes se podrían replicar en nuestra 
provincia. Scholas es una organi-
zación que llama a la acción con 
acciones concretas en las que se 
promueve la unión y el crecimien-
to en valores que son transversales 
a todas las religiones e institucio-
nes: aprender, valorar, respetar, 
educar”, expresó Sciurano.

En las reuniones Sciurano 
intercambió experiencias con Na-
talin Faravelli, coordinadora de la 
Fundación Scholas Occurrentes 
en Argentina, y realizaron un ba-
lance de la actividad Futval (Fút-
bol con Valores) llevada adelante 

en Ushuaia en el mes de agosto 
con docentes y alumnos de la ciu-
dad y en colaboración con la vice-
gobernadora Mónica Urquiza.

Además, coincidieron en la im-
portancia de “darle continuidad a 
iniciativas que tienen desde Scho-
las y que pueden sumar en el obje-
tivo de generar lugares de encuen-
tro, participación y consolidación 
de valores. Es valiso tener estos es-
pacios de acuerdos y aprendizaje”, 
aseguró el referente radical.

Respecto a los lugares que vi-
sitaron, Sciurano expresó que “re-
corrimos lo que hace Scholas en 
lugares muy vulnerables como la 
Villa 31 y Villa Fiorito, nos mostra-
ron sus experiencias y su trabajo 
diario”.

“Es impactante ver cómo por 
más que haya tanto por hacer las 
pequeñas acciones, los talleres, 
la posibilidad de expresarse y te-
ner un espacio va generando co-
sas muy positivas. De hecho, en el 
momento que nos reunimos en la 
sede de la Villa 31 había un grupo 
de gente adulta rindiendo exáme-
nes del CBC, incluso acompaña-
dos por niños”, dijo el legislador.

LEGISLATURALEGISLATURALEGISLATURA

subsidiará a quienes contraten 
talentos fueguinos para el desa-
rrollo de software y actividades 
asociadas”. 

“Entendemos que es momen-
to de avanzar en este camino que 
emprendimos desde el comienzo 
de la gestión, la posibilidad de 
ampliar nuestra matriz producti-
va, fortaleciendo lo que ya tene-
mos y es muy importante para la 
provincia, pero ofreciendo opor-
tunidades de generación de em-
pleo calificado en un sector que 
crece todos los días” concluyó.

BUENOS AIRES

SCIURANO SE REUNIÓ CON 
REFERENTES DE SCHOLAS DEL 
PAPA FRANCISCO
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Oscar Quiroga estaba acusado de los delitos de Lesiones graves culposas, en concurso real con homicidio culposo, y fue 
condenado a 4 años de prisión y 8 años de inhabilitación para conducir. En el 2018 había atropellado a dos hermanos que 
caminaban por la salida del Barrio Dos Banderas, de Ushuaia, y uno de ellos falleció.

Los jueces del Tribunal de Juicio 
en lo Criminal del Distrito Judicial 
Sur condenaron al camionero, al 
encontrarlo responsable de los de-
litos de lesiones graves culposas, 
en concurso real con homicidio 
culposo. Cuando el imputado de-
claró aseguró que aquel 4 de junio 
de 2018 “el camión se quedó sin 
frenos”.

El fiscal Daniel Curtale había 
respondido que “circulaba en baja-

CUATRO AÑOS DE PRISIÓN PARA EL CAMIONERO 
QUE ATROPELLÓ A UN NENE

POLICIALES

da por la calle de acceso del barrio 
Dos Banderas hacia la avenida Hé-
roes de Malvinas, con quiebre a la 
velocidad precautoria, que se pudo 
deber al exceso de velocidad y/o di-
ficultades en el frenado o mecanis-
mo de frenos”.

En esa bajada, el camión embis-
tió a dos menores, provocando la 
muerte de uno de ellos, que tenía 6 
años, y lesiones en su hermano de 
17.

SE INCENDIÓ UNA 
FIAMBRERÍA EN CHACRA II

El incendio se desató minutos 
antes de las 18 horas en el local de la 
calle Eva Perón 36. Se presume que el 
fuego comenzó en el techo del local.

Al lugar rápidamente acudieron 
varias dotaciones de bomberos, ya 
que en el lugar había peligro de pro-
pagación por el tipo de edificación 
enteramente de madera y chapa.

POLICIALES

El propietario de la vivienda, Gui-
llermo Daddario acercó un matafue-
gos pero no alcanzó ya que las llamas 
se propagaban rápidamente por la 
estructura de madera.

No hubo personas lesionadas y 
se pudieron controlar las llamas para 
que no se expandan al resto de la vi-
vienda.

ADRIANA SORIA ES LA NUEVA 
SECRETARIA GENERAL DEL 
SUTEF RÍO GRANDE

Con el 72% de los votos, la Lis-
ta Lila se impuso a la Lista Roja en 
las elecciones de la seccional Río 
Grande del Sindicato Unificado de 
la Educación Fueguina (SUTEF). 
Con estos resultados, Adriana Soria 
será la nueva Secretaria General de 
la seccional del norte de Tierra del 
Fuego.

Con una diferencia de votos su-
mamente importante, la Lista Lila 
se quedó con el triunfo en la sec-
cional de Río Grande del SUTEF.

GREMIALES

Con estos resultados, Adriana 
Soria será la nueva Secretaria Ge-
neral de la seccional del norte de 
Tierra del Fuego reemplazando a 
Verónica Andino, quien por razo-
nes particulares dejó la actividad 
a principios del presente año, que-
dando al frente de la seccional Río 
Grande desde ese entonces Sole-
dad Rottaris, como Secretaria Ad-
junta, quien ahora pasará a ocupar 
el cargo de Secretaria Adjunta de la 
conducción provincial del SUTEF.

EDICTO
El Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial N° 1— Distrito Judicial Norte de Tierra del 
Fuego, a cargo del Dr. Horacio Boccardo, Juez, Secretaria a cargo de la Dra. Paula Barría 
Lodeiro, sito en Capitán de Fragata Pedro E. Giacchino 6675 B° YPF, de la ciudad de Río Grande, 
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, en los autos Caratulados: 
HSBC BANK ARGENTINA S.A. C/ MAMANI ALMIRON DANIEL FERNANDO S/ PREPARA VIA 
EJECUTIVA. HOY EJECUTIVO - expte. N° 32266 CITA al demandado, DANIEL FERNANDO 
MAMANI ALMIRON, DNI 25.761.399 para que dentro del plazo de CINCO (05) días, comparezca 
a estar a derecho, constituya domicilio procesal y oponga excepciones, bajo apercibimiento de 
llevar adelante la presente ejecución designando defensor oficial (CPCC:467.3 y 160.1).- 
Río Grande, de noviembre de 2021 
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) día en el Boletín Oficial y por un (1) día en el 
diario de mayor circulación local. 

PAULA BARRIA LODEIRO- SECRETARIA
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María Meza, mamá de una joven de 17 años, reclama en la Delegación de la OSEF en Río Grande porque su hija debe ser 
operada y la obra social no autoriza la compra de los elementos necesarios para la intervención. Hace dos meses y medio 
que están esperando y la demora puede perjudicar la recuperación. 

“Hace dos meses y medio que 
Selene está en casa con un liga-
mento cruzado roto y sin posibi-
lidad de operarse, porque la obra 
social no autoriza la compra de 
los elementos necesarios. Enton-
ces hoy, muy angustiada, vine y 
decidí quedarme acá hasta que se 
resuelva”, relató María.

Y explicó que “se necesitan los 
materiales que pide el médico 
para reparar los ligamentos cru-
zados, no es nada del otro mundo 
ni mucho menos. La operan acá 
y el médico está esperando, pero 
el problema es que la obra social 
o no paga, o no arregla, o no tie-
ne los convenios al día; porque la 
única ortopedia que trabaja con 
ellos en este momento para ese 
tipo de operación no les está ven-
diendo”.

Según el diario Desde las Ba-
ses, Meza dialogó con los respon-
sables de la ortopedia, quienes le 

UNA MADRE PIDE QUE LA OSEF AUTORICE LA COMPRA 
DE ELEMENTOS PARA PODER OPERAR A SU HIJA

señalaron que “están hablando, 
pero todavía no hay nada o conve-
nido”. Según el médico de la obra 
social, le cubrirían “dos o tres co-
sitas, pero el resto no está dentro 
del convenio, por eso se retrasa”. 
Pero la madre indicó que “todos 
los días nos dicen una cosa dis-
tinta”, ahora le manifestaron que 
tendrían una nueva reunión este 
viernes.

“Selene está en casa, sin po-
der hacer su vida normal, noso-
tros estamos con una angustia 
tremenda; por eso decidí venir y 
no me voy a ir sin una respuesta”, 
aseguró la mamá. En la OSEF fue 
recibida por el  Delegado, quien 
le comunicó de la nueva reunión 
del viernes con la ortopedia. Pero 
la mujer descree que ya esté la so-
lución, por eso resolvió continuar 
con la medida y recordó que “ya 
estamos en diciembre, Selene el 
año próximo empieza sexto y no 

RÍO GRANDE

quiere perderse la escuela”, advir-
tió.

Además indicó que dilatar la 
operación podría tener conse-
cuencias para ella “porque está 
con una férula y quieta, así desde 

hace dos meses y medio”. “Todo está 
mal, no resuelven nada, cuando le 
dije al médico con quien tenía que 
hablar para resolver esta situación 
me dijo si conocía a Dios, esto es 
realmente de locos”, concluyó.  

El intendente Walter Vuoto participó como uno de los principales oradores del Foro de BiodiverCiudades de América Latina 
que se celebró en la ciudad de Barranquilla, Colombia con el auspicio del CAF Banco de Desarrollo para América Latina.

Durante su presentación, el in-
tendente Walter Vuoto expuso sobre 
el plan de sostenibilidad urbana en 
la ciudad y en ese marco destacó “su 
influencia en el manejo de la bio-
diversidad en nuestra ciudad, así 
como el desarrollo del trabajo en 
turismo sostenible, turismo de na-
turaleza y todas las acciones que se 
vienen llevando adelante para me-
jorar el desarrollo sostenible. Dentro 
de estas acciones, tenemos acciones 
vinculadas al cambio climático, para 
fortalecer y mejorar la economía 
circular en la gestión integral de los 
residuos, la movilidad sostenible y la 
mejora de las vías de acceso a nues-
tra ciudad, con la construcción de 
bicisendas como la mejora de sen-
das peatonales”.

Asimismo, Vuoto expuso sobre 
turismo de naturaleza y “los avances 
junto a la Secretaría de Turismo de la 
Nación en materia de fortalecimien-
to de la red de senderos urbanos y 
vinculado a esto, la puesta en valor 
de las reservas naturales urbanas”.

El Foro de BiodiverCiudades de 
América Latina es la segunda parti-
cipación a nivel internacional en la 
que está presente la ciudad de Us-
huaia en el marco de la lucha contra 
el cambio climático, luego de haber 
participado del Urban Shift, celebra-

VUOTO FIRMÓ LA DECLARACIÓN POR LAS 
CIUDADES SOSTENIBLES Y LA BIODIVERSIDAD

BARRANQUILLA

do en Nueva York y organizado por 
la ONU. 

“El Foro de BiodiverCiudades es 
un espacio para compartir y analizar 
junto a los diferentes intendentes 
de América Latina, sobre las políti-
cas públicas que se están llevando 
adelante en materia de cuidado am-
biental y de desarrollo sostenible 
por parte de Ushuaia. Es también un 
espacio que nos permite seguir bus-
cando financiamiento para la reali-
zación de proyectos que nos permi-
tan acercarnos a esa ciudad verde 
que estamos construyendo” expresó 
Vuoto. 

En el marco del cierre del Foro, 
los y las intendentes y alcaldes pre-
sentes firmaron la “Declaración de 

Barranquilla por las Ciudades Sos-
tenibles y la Biodiversidad: Biodi-
verciudades” con la que se busca 
promover la acción coordinada para 
la valoración, conservación y uso 
sostenible de la biodiversidad en las 
ciudades, establecer mecanismos de 
intercambio de información, pro-
mover la creación de la Red de Bio-
diverCiudades de América Latina 
para coordinar y articular las accio-
nes de conservación de la biodiver-
sidad, gestión del conocimiento y 
creación de espacios y áreas verdes 
urbanas protegidas. 

También, por medio de la Decla-
ración, se busca promover la crea-
ción de corredores biológicos ur-
banos, promocionar la distribución 

equitativa de beneficios por el uso 
sostenible de la biodiversidad en 
ciudades y los planes y programas 
de investigación, desarrollo tecno-
lógico, transferencia de tecnología 
y gestión del conocimiento para la 
conservación de la biodiversidad ur-
bana, favorecer la participación de 
los diferentes sectores en la plani-
ficación, diseño e implementación 
de las políticas de conservación de 
la biodiversidad y promover iniciati-
vas de trabajo conjunto con el CAF, 
reconociendo el liderazgo que di-
cha institución está asumiendo para 
convertirse en el Banco Verde de 
América Latina y el Caribe, en favor 
de ciudades más inclusivas, produc-
tivas y sustentables.
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EL EQUIPO “ALBATROS” SE PREPARA PARA EL TORNEO
Ushuaia-Hockey Social es im-

pulsado por la vecina Laura Ga-
llardo y cuenta con el apoyo de la 
Federación de Hockey Social y del 
Consejo Argentino Deportivo. Se 
desarrolla hace tres años en el ba-
rrio Dos Banderas, y es una prácti-
ca deportiva que genera un nuevo 
espacio de contención para la ni-
ñez y juventud de la ciudad.

Por Silvana Minue.- Se anunció 
la presentación del equipo mas-
culino denominado “Albatros” del 
Cerro 2 Banderas Hockey Social en 
el Torneo de Hockey Pista del Fin 
del Mundo, que comenzará este 2 
de diciembre. “Por ahora va a jugar 
la categoría caballeros. Está la cate-
goría damas, pero lo vamos a dejar 
para más adelante”, indicó Gallar-
do.

Cabe recordar que los martes y 
jueves de 18 a 19 horas un grupo 
de chicos y chicas se reúnen en la 
Plaza “Nunca Jamás” para practicar 
con entusiasmo el deporte y luego 
comparten “el tercer tiempo”, una 
merienda entre todos, incluidos los 
papás y mamás que acompañan las 
jornadas. También entrenan en la 
cancha del Sindicato Camioneros 
realizando hockey de pista.

La iniciativa de fomentar el de-
porte fue de la vecina Laura Ga-
llardo y las madres que acompa-
ñaron a sus hijos. “Soy jugadora de 

hockey, fue una idea que tenía en 
la mente y luego nos pusimos en 
contacto con la Federación de Hoc-
key Social y pudimos armar todo 
esto, los chicos se integran, tene-
mos un semillero bastante grande. 
De ahí surgieron los entrenadores, 
que luego se conformaron como 
el equipo Albatros”, explicó en FM 
MASTER`S.

El hockey social se implementó 
en las provincias del norte como 
Misiones, Chaco. En Ushuaia se 
fue armando todo el equipo, com-
prando palos usados, bochas, y en 
la canchita de tierra, los chicos se 
fueron sumando entusiasmados 
con las mismas reglas, tiene que 
ver con la inclusión, pueden jugar 
todos y todas.

Hay cosas que no se pueden im-
plementar ya que no cuentan con 
el equipo adecuado, por lo que se 
necesitan donaciones de tobilleras, 
canilleras, bochas y otros elemen-
tos. “Siempre estamos pidiendo 
la colaboración de donaciones de 
elementos de hockey porque ellos 
y ellas juegan sin protección, al-
gunos papás no tienen trabajo y 
no pueden comprar los palos y de-
más”, dijo.

Para donaciones contactarse 
con Laura Gallardo: 2901617979

Facebook Cerro 2 Banderas 
Hockey Social Así lo afirmó la campeona 

mundial de boxeo, luego de su 
visita al Gimnasio de Artes Mar-
ciales y Deportes de Contacto, el 
nuevo espacio deportivo que el 
Municipio inaugurará la próxima 
semana. 

En el marco de su visita a Río 
Grande, la Campeona Mundial 
de Boxeo, Yésica Bopp, recorrió y 
elogió las instalaciones del nuevo 
gimnasio de Chacra IV. Se trata 
del Gimnasio de Artes Marciales 
y Deportes de Contacto, el primer 
gimnasio de la provincia y la ciu-
dad donde podrán realizarse es-
tas disciplinas, y que el Municipio 
inaugurará la próxima semana. 

La deportista manifestó que 
“venimos a conocer las instala-
ciones nuevas, que va a incluir 
varias actividades no sólo boxeo y 
que permitirán continuar disfru-

MUNICIPALES

DEPORTES

YÉSICA BOPP: “SIENTO 
QUE DE ESTE LUGAR VAN A 
SALIR MUCHAS PROMESAS 
DEPORTIVAS”

HOCKEY SOCIAL

tando del deporte apostando a que 
cada vez haya más chicos haciendo 
actividad física y no en la calle”. 

Bopp expresó que “siento que de 
este lugar van a salir muchas pro-
mesas deportivas”. Remarcó que en 
las instalaciones “se ve el trabajo y 
el esfuerzo diario de toda la Gestión 
Municipal para generar herramien-
tas para que todos tengan un lugar 
cálido y adecuado para poder hacer 
una actividad física y mejorar la ca-
lidad de vida”. 

La construcción del nuevo Gim-
nasio Municipal de Chacra IV fue 
posible gracias al acompañamien-
to nacional y será el primer espacio 
deportivo que inaugura la gestión 
de Martín Perez y el primero de la 
provincia y la ciudad donde podrán 
realizarse artes marciales y deportes 
de contacto.
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Estudiantes de los 7° años del Colegio Provincial de Educación Técnica “Ingeniero Fabio Carlos Reiss” de la ciudad de Río 
Grande y del Colegio Provincial de Educación Técnica “Olga B. de Arko” de la ciudad de Ushuaia, viajarán este viernes a la 
ciudad de Buenos Aires a participar de la 10° Edición del Desafío ECO.

Se trata de una competencia au-
tomovilística en la que estudiantes 
de escuelas secundarias técnicas 
diseñan y construyen, con la guía 
de sus profesores y la fiscalización 
de técnicos especializados, auto-
móviles ecológicos alimentados 
por baterías eléctricas, capaces de 
recorrer la mayor distancia posible 
en un tiempo máximo de una hora y 
media.

El evento es organizado por la 
Fundación YPF, en alianza con el Ins-
tituto Nacional de Educación Tecno-
lógica (INET). El mismo se realizará 
este fin de semana en el Autódromo 
Oscar y Juan Gálvez de la Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires.

El Director Provincial de Educa-
ción Técnico Profesional del Minis-
terio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología de la provincia de Tie-
rra del Fuego, AeIAS, Carlos Iglesias, 
mencionó que “tratamos de organi-
zar todo lo mejor posible para que 
los estudiantes y docentes pensaran 
solamente en el armado del auto, 
haciéndonos cargo como Ministe-
rio de toda la logística, el traslado 
de los autos, el de los estudiantes, la 
hotelería, la gastronomía para que 
los 22 participantes de la provincia, 
puedan disfrutar de este desafío de 
la mejor manera”.

Por su parte, el docente Bernabé 

ESTUDIANTES DE LA PROVINCIA VIAJAN A 
BUENOS AIRES A PARTICIPAR DEL DESAFÍO ECO

Sotelo, del CPET Río Grande, desta-
có que “nosotros participamos en 
2019, donde recibimos una copa 
por Espíritu Deportivo, ya que ese 
año tuvimos muchos percances 
para viajar. Para este año nos reno-
varon la beca y por suerte está más 
organizado. Los chicos están muy 
entusiasmados, el auto lo hicieron 
ellos con mi ayuda, pero la idea es 
que sea hecho por ellos mismos”.

Por su parte, Jeremias Fernan-
dez, estudiante de 7° en Electro-
mecánica del CPET Río Grande, co-
mentó que “empezamos con el auto 
aproximadamente en agosto. Fue 
un proceso largo porque no conse-
guíamos algunos materiales y tu-
vimos que mandarlos a pedir, pero 
por suerte tuvimos mucho apoyo de 
la comunidad, gente que nos donó 
materiales y demás. Eso fue algo 
muy lindo porque se siente el apoyo” 
y a la vez destacó que “nuestra meta 
es superar lo que fue el 2019 que via-
jaron los chicos y quedaron entre los 
40 mejores. Queremos poder supe-
rar eso y ganar una beca para que los 
chicos de los años siguientes de esta 
escuela puedan seguir participan-
do”.

Lo novedoso de este certamen 
es que ganan aquellos que admi-
nistran mejor la energía de sus ve-
hículos ecológicos. El objetivo del 

DEPORTES

campeonato es que los estudiantes 
adquieran un aprendizaje integral 
que promueva la toma de concien-
cia del cuidado del medio ambiente, 
el trabajo en equipo, y la realización 
de prácticas profesionalizantes, a 
través de las cuales, los alumnos 
tendrán un contacto directo con 
tecnologías que serán determinan-
tes en los medios de locomoción del 
futuro y en el desarrollo industrial 
automotriz.

Los estudiantes participarán en 
todas las etapas de la competencia: 

Sprint femenino, Flying Lap, Cha-
llenge Setup, 1/8 de Milla y Endu-
rance, junto a más de mil alumnos 
y alumnas de los Colegios Técnicos 
de todo el país, quienes para poder 
participar tuvieron que hacer un 
proyecto educativo para la construc-
ción de un auto eléctrico, teniendo 
en cuenta el uso eficiente de la ener-
gía renovable; el trabajo colaborativo 
entre instituciones educativas; y la 
concientización acerca del valor de 
los transportes alternativos no con-
taminantes.

Un equipo de gimnastas ushuaienses participó 
recientemente del Torneo Nacional de Gimnasia Rítmica que 
se llevó a cabo en Posadas, provincia de Misiones. Hubo unos 
300 gimnastas de toda la Argentina en el certamen Nivel C, 
que se realizó entre el 25 y el 27 de noviembre.

Esteban Parovel.- Una delegación 
de gimnastas fueguinas participó de 
la cita nacional de gimnasia rítmica, 
que se disputó recientemente en Po-
sadas, provincia de Misiones, de 25 
al 27 de noviembre. Las deportistas 
ushuaienses son parte de la escuela 
Rítmica Ushuaia engrosaron la lista 
de más de 300 participantes del Na-
cional Federativo, con representan-
tes de todas las federaciones de los 
distintos puntos de nuestro país.

En esta primera incursión en esta 
propuesta nacional, las deportistas 
de TDF obtuvieron grandes logros 
gracias a sus rendimientos superlati-
vos en el paso de la competencia rea-
lizada en suelo colorado; y en cuyo 
paso por la competencia, tuvieron 
acción desde Mayores, pasando por 
el segmento Juvenil hasta las dife-

GIMNASTAS FUEGUINAS EN 
EL NACIONAL DE GIMNASIA 
RÍTMICA EN MISIONES

rentes categorías formativas. 
El Equipo de TDF se quedó con el 

campeonato por equipos, en Minis 
Trío, se apropió del segundo pues-
to en mazas y Perla Boersma se ad-
judicó el primer puesto, en pelota y 
mazas; entre los resultados más re-
sonantes del representativo de Tierra 
del Fuego en el Nacional. 

Jacqueline Haas, entrenadora 
del equipo capitalino, expresó que 
la participación de las 9 integrantes 
del elenco se dio en las distintas mo-
dalidades: individual, en dúo y en 
Trío, en las categorías Mini, Juvenil, 
Infaltil, Preinfantil, Mayor y Open 
13; “estamos muy contentas por los 
resultados. Felices por los resultados 
que se dieron en el torneo. Súper or-
gullosas”. Fue intensa competencia, 
donde en tres días se definieron las 

DEPORTES

propuestas competitivas nacionales.  
“Todas las chichas estuvieron 

muy bien en la competencia. Las 
Minis sacaron el subcampeonato y 
volvimos a la provincia con la cam-
peona nacional juvenil, en los dos 
aparatos; tercer puesto en mazas y 
el primer puesto para la Federación 
Fueguina en Juvenil”, reconoció con 
total satisfacción la entrenadora que 
además debutó como jueza en el Na-
cional, que se llevó a cabo en el gim-
nasio Finito Gehrmann, de Posadas.

El equipo estuvo compuesto por 
Lara Robledo, Perla Boersma, Jua-
nita Aballay, Josefina Blanco y Brisa 
Flores, Martina Semenik, Giovanna 
Celis, Morena Gómez y Lola Gómez.

La responsable del elenco de 
gimnastas de TDF mencionó el pun-
to a favor que fue haber arribado con 

antelación y poder adaptarse rápi-
damente a la diferencia climática de 
competir en tierras misioneras. “Esta 
vez pudimos aclimatarnos, salimos 
el jueves y el torneo empezaba el do-
mingo, por lo que pudimos entrenar 
y, fundamentalmente, que las chicas 
se adapten de la mejor forma al cli-
ma. La Federación de Misiones nos 
trató muy bien, y nos asignó un lugar 
para entrenar, y llegar de la mejor forma 
para el torneo y que no nos afecte tanto 
el calor”, aseveró Jacqueline Haas.

Tras esta enorme muestra de traba-
jo, y con la satisfacción de ver plasma-
do el esfuerzo y las prácticas sostenidas 
previamente, las gimnastas cerrarán el 
año con la gala final, exhibición que 
se desarrollará el 19 de diciembre y 
será la despedida del 2021 de la acti-
vidad de la rítmica.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Durante esta jornada, sepa 
que necesitará organizar bien 
los tiempos para que ningún 
compromiso quede sin ser 
atendido. Sea más responsable 
con las obligaciones.

Sería bueno que empiece a 
desprenderse de los pensamientos 
nocivos y así podrá disfrutar del 
amor y del éxito en su vida. Evite 
ser tan negativo.

Le será conveniente dedicarle 
más tiempo al diálogo con su 
familia y así podrá ver cuáles son 
sus verdaderas necesidades para 
poder comprenderlas.

Deje de tomar decisiones de 
manera apresurada. Con la Luna 
en oposición en su signo, deberá 
tener cuidado de no descartar sus 
objetivos de forma radical.

Hoy su vitalidad será contagiosa, 
intente aprovecharla con su gente 
para poder realizar todas las 
tareas que vienen postergando 
hace días por falta de tiempo.

Aprenda que muchas veces la 
libertad no siempre es peligrosa, 
de hecho puede ayudar a liberar 
lo mejor de nosotros. Intente 
soltarse y que todo fluya por su 
cuenta.

Haga todo lo que esté a su 
alcance para controlar un poco la 
impaciencia. A veces la realidad no 
siempre se ajusta a sus deseos y 
usted tendrá que aceptarlo.

Relájese, ya que no habrá ningún 
obstáculo que pueda detenerlo 
en este día. La aguda intuición se 
combinará con su habilidad como 
estratega y conseguirá lo que 
desee.

Sepa cómo utilizar su empuje y 
fuerza de voluntad para poder 
continuar por el camino que eligió. 
Esto lo ayudará en su crecimiento 
personal.

Mientras que utilice una conducta 
ordenada y cautelosa podrá quitar 
por completo los inconvenientes 
serios. No se olvide y aplique su 
sentido común.

Momento para protegerse frente 
a las decisiones apresuradas que 
toma. Dese el tiempo necesario 
para pensar bien qué es lo que va 
hacer para luego no arrepentirse.

Avance ya que hoy nada podrá 
detenerlo, actúe con certeza y así 
podrá llegar a alcanzar sus metas. 
Aproveche, ya que tendrá su 
vitalidad al máximo.

MACRI FUE PROCESADO POR PRESUNTO 
ESPIONAJE A FAMILIARES DEL ARA SAN JUAN 

El juez federal de Dolores Martín 
Bava firmó el primer procesamiento del 
ex presidente luego de culminar su man-
dato. También volvió a prohibirle la sali-
da del país. La defensa apelará.

El ex presidente Mauricio Macri que-
dó procesado por espionaje a los fami-
liares de las víctimas del Ara San Juan, 
revelaron a Infobae fuentes judiciales. 
La resolución fue firmada en la tarde del 
miércoles por el juez federal interino de 
Dolores Martín Bava, que encontró res-
ponsable al ex jefe de Estado de los se-
guimientos y ciberpatrullaje que se hizo 
sobre un grupo de familiares del sub-
marino que pedían que se buscara a la 
embarcación que estuvo desaparecida 
entre noviembre de 2017 y fines de 2018.

Ademas, el juez lo embargó por la 
suma de 100 millones de pesos y volvió 
a prohibir la salida del país. Esa medida 
ya había sido dictada por Bava cuando lo 
llamó a indagatoria y fue revocada por la 
Cámara Federal de Mar del Plata la se-
mana pasada. Ahora, el fallo del procesa-
miento volvió a disponerla en vigencia.

“El Gobierno Nacional que el impu-
tado encabezaba espió ilegítimamente a 
los protagonistas de una de las mayores 
tragedias que se vivió en su gestión. Ello 
se hizo, entre otras cosas, con el objetivo 
de anticiparle a Mauricio Macri, cuáles 
eran los movimientos y los reclamos que 
existían en ese colectivo de familiares”, 
sostuvo el juez en la resolución.

La historia para Macri en esta causa 
comenzó hace exactamente dos meses, 
el 1 de octubre, cuando el juez lo llamó 
a indagatoria. Ahora, la defensa del ex 

presidente apelará esta decisión. El 
propio Macri le había dicho al juez en 
su indagatoria que no iba a contestar 
preguntas porque consideraba que el 
“estaba apurado por procesarlo” para 
cumplir con los tiempos electorales. 
Aunque creía que el fallo saldría para 
las elecciones legislativa, la resolución 
se conoció dos semanas después de 
esos comicios y después de que, en 
Comodoro Py, la vicepresidenta Cristi-
na Kirchner quedara sobreseída en la 
causa Los Sauces-Hotesur. A diferencia 
de otros políticos de la oposición, Ma-
cri no se pronunció sobre el cierre de la 
causa a CFK.

El fallo pareció cantado esta misma 
semana cuando el juez Bava firmó el 
martes el procesamiento de dos ex jefes 
del área Contrainteligencia de la cen-
tral de espías, Diego Dalmau Pereyra y 
Martín Coste, y allí escribió un párrafo 
que afirmaba: “es imposible sostener 
que las máximas autoridades de la AFI 
y del Gobierno Nacional hayan estado 
al margen de los sucesos”. Las autori-
dades de la AFI ya están procesadas.

A Macri se lo acusa por supuestas 
maniobras de espionaje ilegal que ha-
brían tenido por objetivo monitorear 
las actividades de las organizaciones 
de familiares de las víctimas del hun-
dimiento del submarino San Juan “des-
de la perspectiva de la afectación a la 
imagen de la gestión de gobierno”. Los 
seguimientos se habrían dado entre di-
ciembre de 2017 y finales del 2018. Se 
trata puntualmente de seis hechos. La 

causa se inició por la denuncia de la in-
terventora de la AFI Cristina Caamaño.

El hundimiento del ARA San Juan, 
en el que murieron 44 personas, ocurrió 
en noviembre de 2017. Pero los familia-
res de esas víctimas no habrían sido los 
únicos espiados. Los agentes también 
monitorearon a los familiares de otros 
dos barcos hundidos: el pesquero “El Re-
punte”, de origen marplatense, que nau-
fragó en el Mar Argentino el 17 de junio 
de 2017 y provocó la desaparición de 10 
marineros; y el buque “Rigel”, que zarpó 
el 5 de junio de 2018 del puerto mar-
platense y perdió contacto cuatro días 
después frente a las costas de Chubut en 
medio de un temporal, mientras partici-
paba en la campaña del langostino. Allí 
murieron nueve personas.

Después de dos intentos de apar-
tarlo de la causa, Bava -subrogante del 
juzgado federal de Dolores- decidió de-
morar unos días para pedir una serie de 
testimonios solicitados por la defensa, y 
también los registros de las visitas que 
hicieron a la Quinta de Olivos y la Casa 
Rosada los ex jefes de la AFI Gustavo 
Arribas y Silvia Majdalani, ya procesados 
en esta investigación.

En sus indagatorias, los ex directivos 

de la AFI rechazaron las imputaciones. 
Arribas se quejó de que los responsables 
del área Contrainteligencia del organis-
mo no hubieran sido convocados como 
sospechosos, mientras que Majdala-
ni aseguró que durante su desempeño 
como “la señora ocho” en la AFI existía 
el “Departamento de Enlace con la Casa 
Militar” porque “a pesar de que la segu-
ridad del Presidente está a cargo de la 
custodia presidencial y la Casa Militar, la 
AFI tiene que cumplir con su obligación 
y estar. No solo hacer el previo, sino estar 
en el durante. Durante la actividad pre-
sidencial, la AFI recorre el perímetro del 
lugar”.

Pero para Bava, “las más altas autori-
dades de la Agencia Federal de Inteligen-
cia estaban en pleno conocimiento de 
las acciones ilegales que realizaban en 
Mar del Plata” y “le retransmitían estas 
acciones al Presidente de la Nación”. Y se 
aseguró que por más que imputados ha-
yan intentado “justificar la legalidad del 
informe” sobre los familiares de las víc-
timas del ARA San Juan, “estas personas 
no implicaban de ninguna forma una 
amenaza a la seguridad presidencial, por 
lo tanto, la confección de este informe es 
ilegal”.

NACIONALES



2 de Diciembre de 2021   |  19

COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3 ºc

Mínima 
3ºc

Mínima 
3ºc

Máxima 
14ºc

Máxima 
11ºc

Máxima 
8ºc      

Máxima 
13ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$99,52

Venta
$103,98

Venta
$0,1250

CLIMA

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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DEL PUEBLO II
Tel: 427112
Viedma 778

DEL SOLER
Tel: 431176 – 425221
Transporte Villarino 474
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